

perséutions que ménagent à tous ceux qui auront la parole libre ceux qui veulent monopoliser le droit de s'exprimer et contrôler la pensée. Si on vous donne impunément aujourd'hui un coup de poing, demain on essaiera de vous donner trois coups de pieds ou de vous assommer; et après-demain on massacrera vos amis. Tandis que si la première agression vous montrez une ferme volonté de résister à une oppression illégale, ou vous vaincrez et l'on respectera votre courage, ou vous succomberez; vous mourrez; alors encore l'honneur vous appartiendra: songez que du haut de cette pieuse Franklin vous contemple! Voyez, messieurs, discutez, comparez, pensez, balancez, pesez, calculez, réfléchissez, et donnez-moi le résultat de votre décision; si le conseil me plaît je le suivrai; s'il ne s'accorde point avec ma propre opinion je vous enverrai patre bien vite.

J'avais à peine terminé cette éloquente allocution que l'un des trois se levant et prenant ses jambes à son cou, s'écria en courant de tous côtés: faut s'enfuir! faut s'enfuir! . . .

Il allait peut-être motiver son avis, mais son voisin ne lui en donna pas le temps et l'arrêta par un vigoureux soufflet appliqué à main fermée, sur l'œil gauche dont les environs passèrent depuis, par toutes les couleurs et nuances de l'arc-en-ciel et sur lesquels on peut faire un traité d'optique.

L'honorables mais un peu vif interrompu se livra ensuite à une brillante improvisation qui ne fut interrompue que par les trépignements joyeux, par des applaudissements et par des bravos à droite, à gauche et au centre. Il termina son discours par cette courte, élégante et typographique conclusion: "En un mot l'impression que vient de faire sur moi la nouvelle si frappante qu'on vient de nous distribuer, se trouve graciee en caractères de feu sur mon âme; aussi sans composer plus long-tems l'ardeur qui me presse j'ose imposer à mes braves compagnons, le seul sentiment digne de figurer sur les pages de l'histoire. La forme de mon discours n'est peut-être pas si serrée que l'exigerait son sujet, mais ma pensée est brochée sur les règles de l'honneur. J'aspire pour que sauf correction nous prenions tous et dans le court espace de tems qui nous reste les mesures nécessaires pour éviter les difficultés que nous traînent présentement la prompte mise à exécution de l'œuvre nécédée. Je ne laisserai point plus long-tems inutilement votre temps de sous qui ne sont qu'à arrêter votre brûlante impatience. Combattions plutôt que de tracer la ligne de l'honneur et si la fin vient interrompre votre vie à la préface on inscrira sur la table qui prêtera vos restes, cette courte epitaphe jjjjjj l r o.

Le troisième s'étant levé déclara qu'il votait avec la majorité vu que, quoi qu'on dise, c'était toujours le plus prudent moyen.

Fort donc de l'opinion de nos très estimables conseillers nous nous rendîmes au bureau de la paix où Mr. Young, qui n'est point, après tout, si mal complaisant qu'on veut bien le répandre, mit à notre disposition une certaine force de la police; nous nous mêmes ensi de en devoir de mettre notre palais en état de l'effrayer pour le cas possible où la police serait ou absente ou insuffisante. Mines, meurtrières, barricades etc. furent en peu de tems pratiquées; des voisins et amis s'étant engagés à notre service à titre de simples volontaires, nous fûmes attirés en toute paix de conscience les ennemis vus ou imaginaires en ce nous avait fait espérer. Lorsque vint le grand jour où l'expédition démolissante devait avoir lieu, nous nous assîmes tranquillement autour d'un bon poêle russe que nous tenions de la manufacture de Mr. Suydienki, invention curieuse, bouteille de chalene avec son jeu de combustible, et aguas pas fèves en éventail, flambant vives, la plus agréable soirée que nous ayons jamais procurée nos amis de ces deux derniers. Si par fois vous vous emmenez, chers lecteurs, vous avez la curiosité, il ne s'agit que de se procurer quelques contre l'invasion étrangère, et si vous avez froid, d'un excellent poêle de sauterne avant qu'ils soient plus rares, car ils sont beaucoup en demande. Depuis deux jours nous avons cinquante-quatre souscripteurs de plus.